



Urgen a EU a detallar dónde y cómo fue detención de *El Mayo*

EJECUTIVO y Sheinbaum consideran que información es insuficiente; Durazo dice que aeronave no salió de Sonora; *Chapito* se declara no culpable en audiencia. **pág. 4**

Descarta AMLO violencia en Sinaloa o Durango

Urgen a EU detallar dónde cayó *El Mayo*

| Por Sergio Ramírez y Yulia Bonilla

El Presidente Andrés Manuel López Obrador urgió al gobierno de Estados Unidos a entregar mayor información a México sobre el lugar donde fueron detenidos Ismael *El Mayo* Zambada y Joaquín Guzmán López, *El Güero Moreno*, para evitar conjeturas o especulaciones.

Durante la conferencia de prensa mañanera, cuestionó que, si el acuerdo era con el hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán, por qué fue que llegó también Zambada García en el avión que aterrizó en Nuevo México, EU, la semana pasada.

"Que se sepa a ciencia cierta qué fue lo que sucedió, cómo fue que llegaron estos dos personajes a El Paso. Ya nos informaron que tenían pláticas con el gobierno de Estados Unidos, Guzmán López, que quería entregarse; eso es lo que el gobierno de Estado Unidos está sosteniendo y que no sabía que se iba a entregar o que iba en el avión el señor Zambada", expuso.

El jefe del Ejecutivo federal manifestó que la Fiscalía General de la República (FGR) y la Cancillería trabajan para conocer más sobre este caso, "en dónde fue que abordaron el avión y qué tipo era, y por qué si el acuerdo era con uno, llegan dos. El abogado del señor Zambada dice que lo sometieron; ¿en dónde?, ¿quiénes? Se necesita conocer todo esto".

Además, dijo que se requiere saber si participaron en territorio mexicano los

EL PRESIDENTE cuestiona el acuerdo entre *El Chapito* y las autoridades de ese país; la virtual Presidenta coincide con la demanda; hasta ahora, lo que conocemos es escueto, señala



Foto: Quetzacoatl

ISMAEL El Mayo Zambada tras su arresto en Estados Unidos el pasado 26 de julio.

15

Millones de dólares era la recompensa de *El Mayo*

agentes del gobierno estadounidense.

Por su parte, la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, coincidió en la demanda de información del mandatario federal a Estados Unidos sobre la captura de Ismael *El Mayo* Zambada y el hijo de Joaquín Guzmán Loera, *El Chapo*, porque hasta ahora, abundó, es insuficiente.

"Tiene que haber información. Ayer escuché el informe que dio la Secretaría de Seguridad de la carta que envió Estados Unidos, que hasta ahora, digamos, lo que conocemos es escueto, pero ahí dice que no conocían de la entrega hasta el jueves en la mañana", declaró.

También defendió al Gobierno de Andrés Manuel López Obrador de las



críticas sobre la no intervención de las autoridades mexicanas en la captura de ambos líderes del Cártel de Sinaloa.

"Esta crítica que hay de que México no intervino, hay que decir la verdad siempre, México ha detenido a distintos personajes de la delincuencia organizada. Ahora, con el Gobierno del Presidente López Obrador y el actual fiscal, los ha extraditado, no es que no se haya hecho nada", comentó.

EL DATO

RESPECTO A LA profanación de las tumbas en el mausoleo de la familia López Núñez, el Presidente indicó que se está llevando a cabo una investigación.

El mandatario federal señaló, además, que no hay indicios de enfrentamientos en Sinaloa o Durango, luego de la captura de Ismael Zambada y Joaquín Guzmán López, y recordó que sólo se presentó el caso de la profanación en Culiacán de las tumbas de los familiares de Dámaso López, *El Licenciado*, compadre de *El Chapo* Guzmán, con quien ahora está enfrentado.

Aseguró que se avisará a la población en caso de que puedan desatarse algunos enfrentamientos entre los liderazgos del Cártel de Sinaloa, en su disputa por el poder de la organización.

"Ya se está enviando a más elementos a esa región del país; sin embargo, no

hay hasta ahora —y deseo que eso no suceda—, no hay ningún indicio de enfrentamientos, nada; esto, para tranquilidad de Sinaloa, Durango, de toda esa región", subrayó el Presidente.

Agregó que "no tenemos registro sobre eso, para que no haya inquietud. Si vemos nosotros que pueda haber estos enfrentamientos, vamos a informar a la gente, no creo que pase, no lo deseo".

Sobre la profanación de las tumbas del padre y hermano de *El Licenciado* en el panteón de El Dorado, Sinaloa, el jefe del Ejecutivo federal resaltó que es el único caso presentado hasta ahora, el cual ya está siendo investigado por la Fiscalía General de la República.

DURAZO NIEGA QUE AVIÓN SALIERA DE HERMOSILLO

EL GOBERNADOR de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, aseguró que el avión que trasladó a Ismael *El Mayo* Zambada y a Joaquín Guzmán López hacia Estados Unidos no salió desde el municipio de Hermosillo, como se ha mencionado.

"Partiendo precisamente de la información que han dado las autoridades americanas, se puede concluir que la aeronave no despegó de Hermosillo. De aquí despegó una aeronave y las características de la aeronave que, informan las autoridades americanas, llevaban a los dos personajes que ya han mencionado de manera reiterada los medios, simple y sencillamente son distintas las características técnicas",

sostuvo en entrevista con medios del estado.

El mandatario estatal precisó que la aeronave que salió del municipio de Hermosillo es un monomotor, mientras que la que llegó al vecino del norte es una aeronave bimotor, por lo que indicó que es necesario esperar a que la propia autoridad federal comparta información concluyente.

"La propia autoridad federal ha abierto una carpeta de investigación; se requiere información fidedigna, más allá de la información de las hipótesis iniciales que involucraban a Hermosillo", expuso.

Señaló que se encuentran en contacto con las autoridades federales, ya que todos se encuentran colaborando, "en la

medida de lo posible", para consolidar todos los datos que ayudarán a esclarecer la información.

Hasta el momento, el traslado y captura de los líderes del Cártel de Sinaloa es un tema que no ha sido clarificado por el gobierno de Estados Unidos, pues a pesar de que las autoridades mexicanas han pedido informes acerca de la detención, no han sido claras las condiciones en que se realizó.

El defensor de Zambada García aseguró el fin de semana que su cliente fue sometido y secuestrado, además de ser llevado con engaños con las autoridades de Estados Unidos para que logran su captura.

Jorge Butrón